



Acta n° 19

Ayuntamiento municipal, El Porvenir, Sesión ordinaria celebrada el lunes diez y seis de setiembre del año dos mil veintetres. - siendo las 8:50 am en la sesión ordinaria celebrada en el palacio municipal la cual fue presidida por el Alcalde municipal Mario Jose Meléndez con asistencia de la Vi. el Alcalde Lic. Diana Quintero Gómez de las Regidores pasan orden: Luego Alberto Trochez, Regidor 1º; Osval Fernando Gomez Regidor 2º; Karol Jacqueline Belaya Regidor 3º; Adela Laretza Tárcer Regidor 4º; Sergio Medina Villalba Regidor 5º; Regidor 6º Orlando Ramón Rodríguez, Regidor 7º Edgardo Gonzalo Juárez, Regidor 8º; Kotia Mayara Flores; ante la Secretaria municipal que da fe - De procedió de la siguiente manera:

- a) Comprobación del quorum
- b) Apertura de la sesión
- c) Invocación a Dios
- d) Lectura, discusión y aprobación de la acta anterior.
- e) Lectura de la correspondencia enviada y recibida.
- f) Informe de Hacienda Interna correspondiente al mes de julio de 2023.
- g) Realizar y aprobar Ampliación presupuestaria de ingresos y egresos.
- h) Informe del III Trimestre del Departamento de Industria.
- i) Informe del III Trimestre del Departamento de Justicia municipal.
- j) Informe de Hacienda Social de la D.m.s. para la comisión de Transparencia.
- k) Rección comisión de docentes y padres de familia del Instituto "Rafael Pérezla Ponce" para tratar sobre construcción de edificios.
- l) Rección comisión de arrenderas de la Sede a Quito.
- m) Quedan Varias.



2) Resoluciones

- 3) Borrador de la resolución.
- 1) Una vez comprendido el contenido el Alcalde dio su avalada la resolución.
- 2) La invocación a Nías fue dirigida por la Regedora Karol Estefany Gómez.
- 3) Se leyó, aprobó y firmó el Acta de la reunión anterior.
- 4) La Secretaría municipal dio lectura a la correspondencia recibida - A- se recibió una nota de las educadoras de los CCBs, solicitando un aumento en el bono que requieren, ya que este incremento les permitiera afrontar mejor nuestras responsabilidades y continuar brindando una educación de calidad a las niñas.

B) Pedirles barcos náuticos municipales. El motivo de la presente nota es para expresarle que se ha hecho imposible poder cargar en Río Perla, debido a que no encontramos compañeros que nos ayudaran a cargar la dícola cargada por lo que luego se me despense los pagos del mes de julio hasta diciembre de 2023, o de lo contrario de otra manera se me haga o sea una compensación simbólica, debido a que se me va a dificultar trabajar y la economía se pone muy mal. Espero comprendan el alma de esta nota, ya que sin proceder no hay recursos para poder pagar f) balsas Gallares c) Del Instituto Rafael Uribe Uribe, solicitan se les incluyan en el presupuesto del año 2024, el proyecto construcción del Auditorio de nuestro centro educativo ya que carecemos de este espacio de infraestructura que verdaderamente beneficiaría en gran medida la realización de diferentes actividades para eventos de protocolo y deporte para



que traerán educando, generando así un impacto positivo para el desarrollo de la comunidad. f) Juan José Quiédo Fernández Presidente de la APF- f) Lucha Gabuila Trujillo Vásquez - Directora - f) Brinson Gómez Mejía - Presidente del Gobierno Estudiantil (C) - Sindicato del Colegio Fronterizo Monarca de El Díos, solicitan el apoyo con la ampliación del aula dorado del centro educativo, el cual fue construido por los padres de familia hace 20 años, y desde ese entonces sigue igual y en los últimos años ha crecido en matrícula y no tienen más donde realizar las actas civicas - f) Alvin Oax - Presidente APF- f) Jorge Hernández Directivo - (5) se dio cuenta en el Informe de Auditoría Interna correspondiente al mes de febrero 2023, mediante oficio n° 019-2023-Vg-Tm-Epa - febrero 23/08/2023. En cumplimiento al artículo 54 de la Ley de Municipios, a las normas generales sobre auditorias internas, por este medio y resuelto el informe mensual sobre las actividades desarrolladas por esta unidad de auditoria Interna, las que se encuentran plasmadas en el plan anual de auditoria 2023, que fue aprobado por la Junta de Accionistas - f) mares H. Oineda - Auditor Interno. Actividades Realizadas - a) Revisar libros contables e informes estadisticos de ingresos y egresos - b) Verificación de conciliación bancarias - c) balanceos - d) Recomendaciones a la corporación municipal y Alcalde - (6) se dio cuenta en la ampliación de ingresos y egresos que se detallan ase:

Ingresos a Ampliarse

Group	date	con	sub	aww	Descripción	moneda
	22	01	01	02	Trauf de Capital a la Admón Central	
					Mención integral de Residuos sólidos	£300,000.00
					Total Ingresos	£300,000.00



Objetos del Hacer a Ampliarse

Obj. 1	Obj. 2	Obj. 3	Obj. 4	Obj. 5	Descripción	Monto
11	10	00	02	00	54000	11-01 Bonos de depósitos de Recaudadores de Residuos sólidos L 300,000
						Total Egresa L 300,000

7) Seguidamente se dio leería con el Informe Trimestral del Departamento de Justicia Municipal, el cual contiene lo siguiente:
a) Presencias - b) Desclasificaciones - c) Solicitudes
d) Resumen de actividades e) Recomendaciones f) Tabla de datos de Recaudación por actividades de cada mes del trimestre.
mes de Junio L 312,411.87 - mes de Agosto L 307,393.03 - mes de Septiembre L 142,910.74 - Total Recaudado en el Trimestre L 822,015.64.

8) Se dio lectura al Informe del Departamento de Justicia Municipal, el cual contiene el merecimiento de ese departamento, al cual fue ejecutado por los miembros de la Corporación. 9) Se recibió la Comisión de Transparencia, acompañados por la Lic. Wendy Martínez, en representación de las Derechos Humanos (Conadeth) quien manifestó que están en las 18 Unidades Municipales del país, ellas les dan acompañamiento a la Comisión de Transparencia porque son representantes entre el pueblo y la municipalidad, además agrega que allí hacen auditorías sociales a las organizaciones y algunas departamentos de la municipalidad, en esta ocasión se inició con la Oficina de La Mujer OMM, sin embargo el T.S.O. lo que hace es revisar facturas y las Comisiones de Transparencia lo que hacen es auditoria social, no solo los números, sino lo que hacen en el campo, para esto ellas entrevistan las personas para corroborar lo que ellas hacen, se les da acompañamiento



para vigilar las decisiones a la población, el empoderamiento de la mujer, el conocimiento de la asistencia técnica - luego el férreo. Quelis laballeros, Tesorero de la Comisión, dio a conocer al Informe de Auditoría Social Realizada en el Departamento de la Oficina de la Mujer Omm. presentada ante las autoridades municipales, el cual contiene lo siguiente: a) como está conformada la Comisión de Transparencia - b) Presentación - c) Referencia General - d) Introducción - e) Objetivos Específicos - f) Objetivos Generales - g) Información sobre la Oficina municipal de la mujer - h) metodología - i) Generales de la Encargada de la Oficina - j) Actividades desarrolladas en 6 ejes - Ej. de Educación, Eje de Salud, Eje de Participación Social y Políticas, Eje de Medio Ambiente, Eje de Prevención de Violencia contra la mujer, Eje de Economía - k) Procedimiento que realiza la Omm para hacer entrega de Capital Familiar y que documentación requiere - l) Conclusiones por Eje - Recomendaciones por Eje - m) Conclusiones generales - n) Recomendaciones generales - o) Propuesta de Proyectos de Trabajo - o) Anexas - Luego se escuchó la participación de la Encargada de la Oficina de la mujer Omm. Marisa Germán, quien manifestó que ya ha comenzado a cumplir con las recomendaciones pidiendo las copias de estos en Tercera, se refiere al Eje de Salud, solo se han hecho una brigada médica, considera que deben ser más de medecina general, porque en lo de ecología es bien difícil hacer que las mujeres se la realicen por su exposición, a veces no se puede lograr en una brigada, no es porque no quiera gastar más, cuando ella lleva a las mujeres a practicarse ese examen las expide hasta que salga la última, y las va a dejar hasta las casas, ahorita



está por llevar un grupo a Gremplafas; con el Eje de Ambiente, se ha trabajado con el Director de la Caja, haciendo viajes en las aldeas El Hondo y Opatena. En el Eje de Economía, no se hace un perfil, porque cuando los Regidores le piden un Capital Semilla para algún comprendedor ellas por el trámite, no se está haciendo como debe ser, porque ellas ven la Capacidad económica de la persona, además no se pide entender que esa persona lo utilice para otra cosa, también no tienen un sentido, pero se está implementando eso y las fotografías que hicieron falta en el informe, fueron a las comunidades y no es fácil que nos atiendan, ya para poder ejecutar tiene que ser los mismos colaboradores volteandolas, ya con eso de red se ven comprometidas y no aceptan así; menciona que hace poco anduvieron en Choluteca, fundaron la Red municipal, se vino a traer realizan la etnología y van a ir a las comunidades hacer conocimiento a las mujeres, quiere hacer notar que no hay acompañamiento de los Regidores para apoyar - El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, consulta si ha habido algún aercamienzo a las beneficiadas para darles charlas a fin de que repartan hacer uso de ese dinero y lo reparten administrar. - La Encargada de la OMM, explica que en algunas ocasiones han tenido donde el Alcalde y otros se acogen a los Regidores y tales han sido beneficiadas por varias veces. El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, pide ver informes quienes han sido beneficiadas y para no darle a una persona varias veces. -



La Lic Wendy Matete, del Conadef, apuntó que hay 59 negocios que aparecen, registrados que tienen que hacer un perfil antes de entrar en ese capital remalla - El Alcalde municipal Mario José Meléndez, aclara que la mayoría de esos apoyados es para practicar algún oficio o para comprar medicamentos, no cree que con ese dinero se creen algunos negocios - El Regidor Luis Alberto Trochez, explica que para las tres personas que le dieron estos regalos están emprendiendo las han estado desarrollando, sería bueno trabajar con las autoridades educativas, cabe mencionar que la mayoría que se ha apoyado es para la compra de medicamentos y en poco para emprendimiento - El Alcalde municipal Mario José Meléndez, dice que se apoya más la educación que la sociedad, La Encargada de la Omm, Marisa Gómez, manifestó que se ha elaborado un museo que tienen varios parques al gasto de los medicamentos en Barbate La Lic Tatia Mejía, indica que lo que están viviendo es problema a futuro, tener cuidado que ese fondo tenga la documentación que sirva de respaldo - La Encargada de la oficina Omm. Marisa Gómez, sugiere que en las escuelas se podrían hacer huertos y en las Colocas se va hacer presentación de adolescencia, se va a ocupar un parque de familia para poder llevar los cosas como sillas y para finalizar el Doctor Mario Pandoval, Coordinador de la Comisión de Transparencia, hizo entrega al Dr. Farfán de la Secretaría Social a la Encargada de la Omm, Marisa Gómez, para que ella pueda corregir lo que considera necesario a la vez agradeció el tiempo de su atención - (10) - se presentó una Comisión del



Instituto Rafael Pineda Ormea de la Aldana el
Pino, integrada para la Directora Lleda.
Gabriela Trochez, Docente Dña Francisca
Mengueta y el Señor Juan José Orellana
Presidente de Padres de Familia, quienes
vienen a solicitar se les incluyan en
el presupuesto del próximo año, los pro-
yectos Construcción del Auditorio del centro
educativo, ya que carece de este espacio
el cual se hará en el área del Colle-
gio, ya han hablado con algunas re-
gidores y el Alcalde y les ha prometido
apoyarlos. El Regidor Orlando Ramón Ro-
dríguez, manifiesta que ya se habla
tratado ese tema considerando que se
tiene una población grande de stu-
diantes, ya se tiene acuerdo con
el Alcalde, porque ya es una necesi-
dad, cree que sería de gran ayuda,
esperamos se apoye ese proyecto. La
Dña. Gabriela Trochez, indica que es un
Colegio modelo en el municipio, porque
cuenta con todo lo necesario, albergan
mejor modelo del municipio y al-
rededores, en el colegio que tiene
y carecer, hace mencionar que lo que
se ha logrado ha sido sin apoyo de
la municipalidad. El Alcalde munici-
pal Mario José Molina, comenta que
en la Unión hay dos auditorios, y el
Gobierno manda un poco más de un mi-
llón y es para gasto de funcionamiento
y algunos proyectos, esta municipalida-
dor casi todo lo invierte en educa-
ción, tiene que hacerle caso a una
muestra, cree que se van aprobar todos
los proyectos, la verdad si que ese
proyecto se puede hacer por etapas,
propone \$ 800,000 para que quede
en presupuesto del próximo año.



La Rueda. Habrá la Trocha, opera que se le
puede negar que las empresas han hecho
tienen invertidas y ellas tienen un plazo que
se fijó otras otras pero ahora las cosas
son diferentes - El Regidor Onival Fernando
Hernández dice que está de acuerdo en ese
proyecto y las demás regidores respaldaron
la propuesta. (1) - Se presentó una comisión
de arrendar tres: Edgardo Aleman, Arlyn
Pineda y Roberto Pineda, este último es
quien que ya conocían el problema del
río, y la gran inversión que tienen que
realizar para poder operar, saben que no
es culpa de la municipalidad, porque han
hecho lo posible para que puedan traba-
jár, también son conscientes que el permiso
no ambiental no lo tienen, se dicta que
se podía tramitar por medio de los abo-
gados, con esta situación se rienden dona-
dan y el municipio está paralizado, sin
embargo se supone que los abogados
van a ir a Tequendama a resolver, tienen
el equipo desarmado, 13 empleados parados
y todos los arrendatarios del municipio, el
se pidió a maduro que le rendieran ac-
ceso y se la rendieron a £8,000; están
los demás, y no quieren renunciar dejarlo
porque están en problemas, están por to-
mar una decisión de tomarse la carre-
tera CA-13 y van a perderse a otros;
tienen a pedirles que pongan seis buenas
oficinas para que hagan algo para re-
solver, además que no extiendan tanto
permiso, porque el límite del río no da
para tanta gente, no hay artesanales solo
pequeña minería, se debe defender lo
nuestro, lo poco el dinero que se necesita
trabajar, se tiene problemas de espacio
y hay competencia en diversas maneras,
tiene 18 años de trabajar en ese rubro,



agrega que aquí vienen empresas de la libra a solicitar permiso y no les permite, la Empresa Madejyo no está protegiendo la comunidad solo el espacio que le interesa, considera que el río no tiene para tanto, se sugirió que no se dé un permiso a personas que vivieran fuera del municipio, menciona que para hacer su trámite tiene que pagar a un abogado, además tiene que pagar aquí cada tres meses, tiene 4 meses y no ha podido regresar adelante cree que han pagado más de L40,000 por la extracción de material y no hay una regulación, no hay supervisión. El Abogado Wilmer López, aclara que la actividad se pasó para todos, en el año 2019 era la única persona que realizaba la actividad y no pagaba impuestos, se hacía amparo en el decreto de Emergencia, indica que el derecho de extracción es de todos, si no se va hacer por medio de rifa, para que solo ciertas personas lo hagan, Comenta que cuando van los funcionarios municipales don Roberto Pineda no les hace caso, y ese es el problema de todos los extractores que han dejado hoy en el río, el problema lo han causado estos, en el caso de la Empresa Madejyo está pagando más de L300,000, parece que no se tomaron el tiempo en leer el permiso, porque extraen material al fondo del San Francisco, entre ellos, hay un conflicto, ese 1% de extracción a todos se les cobra, el problema es que mayor parte es en las pequeñas - El señor Edgardo Gilman Bardales, explica que primero pasaron por la empresa



medioyo, tomaron fotografías y no les hicieron nada, luego se fueron abajo, habló con el Alcalde de San Francisco que si están trabajan dentro alguna demarcación y le dejó que no, además en ese río no solo ellos lo hacen, hay que tomar en cuenta que no está delimitado donde le corresponde a El Porvenir ya a San Francisco, allí llega todo mundo, con suelta; cuando permitan tiene la Empresa medioyo, hicieron una barda y protegieron su área, que que ellos no están trabajando bien, ellos dicen, pero perciben más, agrega que él tiene una gravación donde el fiscal dice que son paradas las maquinarias porque las personas no están completar o legales, les presentaron el permiso y no lo aceptó. - El Abogado Wilmer López, señala que ese problema es de establecer y no de no probar, Región manifestó el fiscal que estaban en llegar que corresponde a San Francisco, el problema es que hay un relajo en el año y por eso procedió, toda la actividad esté suspendida, la licencia ambiental es un proceso administrativo que se encuentra en trámite. - El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, apunta que el problema se genera por la falta de licencia, ahora se están buscando la manera de delimitar, establecer deben conocer el límite donde deben trabajar. - El Abogado Wilmer López, menciona que una que estaban en área de San Francisco y otra que estaban en áreas que no se debe de extraer. - El Señor Roberto Rivero, dice que las demarcaciones no están y es importante que no se puede medir. - El Director de la Cema marco Tránsito, opina que ellos no pueden ignorar el área donde están, necesitan el apoyo de autoridad, para que a las autoridades se les llevó hasta donde deben de extraer, lo que están



reclamando la ciudadanza es poseedor de puebo para valver a recuperar esa tierra, tienen que hacer el procedimien-
to legal, el tiene evidencia cuando
los operadores hacen estragos lo que
pasa es que no quieren hacer las
grandes evabaciones, que pasa con
un compatriota en el municipio de mar-
cata esta preso, porque eso tiene que
hacerlo dentro del municipio, el hizo el
reparto y lo pasó a Justicia, a él, los
quiniéron llevar preso pero no tenían
las argumentos necesarios para reguo-
rilo, cuando le mencionan cecalon
son las causas: a) que estaban extraen-
do dentro del area que no es permitida
b) que estaban extraen del area de San Francisco
c) que están haciendo actividad dentro
del río que es la debilidad de noso-
trios porque no halidan inspectores,
necesita reseñar de que manera pue-
dan haber inspectores de la actividad
que hacen, quienes no autorizó a
ello fue la Corporel, y quien tema
la decisión es la Corporel, por eso
no deben echarse la culpa sino buscar
soluciones, primero tener inspectores,
demarcación de las linderas y que ellos
cumplan.- El Regidor Orlando Ramón Ro-
dríguez cree que ese problema es en-
tre entidades y está de acuerdo en que
hayan inspectores, pero hay una cosa,
que esas das personas no vayan a
privatizar, las cuales deben ser le-
idas a la Corporel.- El Alcalde mu-
nicipal les piden que se esperen para ver
que pueden hacer las autoridades en
tequendamá.- El Abogado Wilmer Pérez
dice que el Ing. moderno arta del
municipio al área - El señor Arlyn Rí-



revera, señala que la Empresa Maderera se pasó para el lado de San Francisco y no le dejaron nada. El Ingeniero Barlan Montes, opina que la ejecutora debe ser una solución para que vuelvan a laborar, menciona que hace poco está involucrado en esto, habló con los Abogados por legales lo de la borda lo van hacer donde a ellos les conviene, no ha tenido tiempo de regresar para ver el avance de la borda, pero la estos haciendo bien, sin embargo están haciendo mal manejo de la extracción de material porque el cauce del río está dañado, tal vez la Alcaldía incursionó en no penalizar bien a los quebreros de troncos hasta donde tienen que llegar, no extraen a lo loco, ya se está trabajando en esto, se colocan grandes medidas metálicas, y la verdad es que se está extraiendo en donde no se debe hacerlo, esto es de descarte selectivo y sería bueno colocar unas palmeras de madera, se puede observar que el río está inclinado hacia este municipio. El Alcalde municipal Mario José Meléndez, opina que si se hacen las bases que se ponga un cable, él no está de acuerdo con lo que ha pasado, cree que la Alcaldía puede poner un león para que vayan con los abogados si es necesario. El Abogado Wilmer López, manifiesta que se va presentar el informe de regulación de medidas que ya están establecidas, considera que no es necesario que ellos vayan pero pueden cooperar con las garras que se vaya realizar. El Director de la Senia Marlen Trani, les recomienda que no se metan en las 500 metros y del lado de San Francisco, califica mencionar que el colado es evidencia que hubo actividad que no está de acuerdo a la ley y que haya plantel



a la orilla del río... (2º) La Corporación municipal por unanimidad Acuerda; permitir la actividad minera mediante emisión de permiso de explotación minera en las zonas encontradas dentro del territorio municipal específicamente en el Río Perla de esta jurisdicción municipal - (3º) La corporación municipal por unanimidad Acuerda; el cierre parcial de la calle pública encontrada en la Aldea de baracán contiguo al plantel de la Empresa bonansa, la cual accesa al Río Perla de esta jurisdicción, y utilizada para el acarreo de materiales no metálicos que se extraen de mismo, mediante cerca metálica (Partón), hasta Reglada orden que se normalice la actividad minera. (4º) Daniel Vásquez se dio cuenta con la solicitud de Cambio de nombre de Dr. nietario pres: Corporación municipal - Yo, Daniel Ospina Vélez, Villatoro, mayor de edad, hondeando, con n° Identidad 0208-1987-01563 y vecino de este pueblo, Diego Bonanza en esta fecha estoy pidiendo ante ustedes el cambio de nombre al propietario a mi madre la señora Verónica Villatoro menela, con Identidad 0208-1965-00125, el negocio está ubicado en Barrio La Playa denominado Impacto Clásico, por actividad en servicio de fiesta baile - bares y venta de bebidas alcoholicas, con permiso de operación n° 306. Las regones es para trámite de facturación ante el permiso de Administración Tributaria. Tengo el presente licitado en el art. 80 de la Constitución de la República - Dijo que el contrato que fue firmado el 13 de febrero del presente año y en la clausula décima se establece que se puede modificar por mutuo consentimiento de las partes - Dicho a la corporación municipal, acepte la



presente Asociación y de paso al trámite lo
correspondiente - se adjuntan documentos el lunes
a las 11 días del mes de octubre del 2023. f)
Dra. Berenice Gómez Vélez (15) se presenta
la Directora Distrital Lic. Paola Trochez para
reclamar se realice un Calendario Anual
Educativo con el propósito de dar a conocer
las actividades que se han llevado a
cabos en este año - El Alcalde municipal
propuso que fuera el 30 de setiembre a la
1:30 PM en el Salón municipal - luego la Edu-
cadora Rosa Ikerman, solicita un aumento
en el bono que se les brinda a todas las
compañeras del Cepreb ya que trabajan de forma
voluntaria y este incremento les per-
mitirá brindar una educación mejor a los
niños - El Alcalde municipal más tarde mencionó
que propone \$1,500 pesos cada educadora
para el próximo año 2024. (16) - El Deportero
Legal Jorge Jacobo Merello, informa a la
comisión que fueron al río a poner réstiles
fueron a demarcar y hacer desaparición -
mencionó en la parte de abajo, el problema
que habido es hacer un plan para la
construcción de la barda con las artesa-
nales, las regresiones fiscales que hay
son por las retenciones: 1º Dijo que se
encontraron en terreno de Juan Francisco y
2º no respetaron el área de los 500 metros
extiendiendo de esa parte y que es aguacante,
el fiscal aduce que no tienen permiso
pero hay un área asignada por Indgesom
y el ambiente no nos va a dar permiso si
no tenemos las regulaciones por Indgesom,
creando ingresos las actas allí estás las
condicionantes, habida toma de toda el área
del río que no nos compete a nosotros,
tardaremos tres años para que nos de-
ban la resolución, cabe mencionar
que esta actividad no se ha tenido



tempo de regularla, y todas las instan-
ciones del alto río están informadas, la
otra situación es que se suspendió la
actividad minera hasta regienda orden
hasta que se tenga lo de mi Ambiente,
ya se les notificó a todos los arre-
bos y siempre siguen haciendo la ac-
tividad; otra cosa con el problema que
se sucedió la empresa Madeyso canceló la
actividad, vinieron aquí y se les pa-
dió una cadena, esa bodega cuenta mu-
chos dineros y se ha construido del mis-
mo dinero de extracción, ahora no
hay seguridad, todos los artesanales
van a extraer piedra. — Al Regidor Orlando
Ramón Rodríguez, dice que los artesana-
les argumentan que la arena pedílica.
El Alcalde municipal Mario José Melen-
dez, apunta que el río no es municipal.
Al Abogado José Jacobo Murillo, sigue
manifestando que la empresa Madeyso
tiene permisos y ese plantel es
privado, pero los vecinos de acá no
están de acuerdo, se están haciendo todos los
esfuerzos, pero no nos ayudan en nada
no ponen de su parte y hasta que los
solucionemos el problema viva volver
a extraer. — Al Alcalde municipal Mario
José Meléndez, dice que el problema es
que los parientes que el río es de ellos.
Al Regidor Orval Fernando Ríos, comen-
ta que con trámites de este gobierno
con el caso de la empresa Oltuna di-
jeron que porque no les daban el
permiso si teníamos la autoridad
para hacerlo y ahora se contradic-
cen de que la municipalidad no tiene
autoridad para eso. — El Abogado José
Jacobó Murillo, agrega que los ga-
lleros van a ir a presentar a Regu-



Cegalpa y ni no quieren recibir las documentaciones
se va devolver un acta notarial, cuando
constar que van a dejar presentar la
documentación, se va hacer en trámite notarial
y uno va a arrear un cargo, además hay
que seguir identificando el río de cuál es
el territorio de El Oavieira y cuál es de San
Francisco, se necesita delimitar por medios
de cable y se necesita hacerlo ya y poner 20'
delan cuál es el área establecido de extrac-
ción y ver que sirve y que dice el fiscal
al portal, se le da un permiso a una em-
presa de La Ceiba y vana ver el trámite
ambiental porque en trámite administra-
tivo con dar arrear, en el área abajo del
puente en área artesanal.- El Regidor Or-
lando Ramón Rivera, comenta si hay delimi-
tar se va a solucionar el problema - El fiscal
de municipal Mario José Meléndez, sugiere que
se ponga una cortina que allí no se
puede extraer.- El Abogado José Díaz Mu-
ñoz, opina que se tienen que poner de
acuerdo en el Alcalde de San Francisco,
aunque ellos estuvieron presentes en la
reunión de Caliñas querido que se celebró
en la idea La Unión, solamente que
elllos no quisieron firmar el acta, cree q'
lo más importante es mi ambiente y el
río, se han hecho muchas cosas para po-
der regular esa situación y ahora que
se está haciendo se tiene problemas.
El Abogado Wilmer López, comenta que
una de las cosas que argumenta el
fiscal es que se encontraban en el re-
par de San Francisco, señala que las pe-
nosas Arlyn Rivera, José Buenaventura Ca-
los, Rogelio Pineda y Edgardo Gleman,
no se respecta la franja de protección
de 500 metros arriba y 500 metros abajo,
cuando se emitió la resolución, en los



permiso que se les extendió se establece lo que pueden no hacer, y cuando van las policías las amedrenan no quieren que nadie las vea, y por que querer ayudar se está delimitando el río, y se pongan bares, la otra demanda se va tramitar la licencia ambiental, el fiscal dijo que no veía a conciontar a nadie - El Alcalde municipal Mario Jose Meléndez, sugiere se instale un cable y banderillas - El Regidor Juan Fernando Gomez, comenta porque tuvo acelot de reunirse el Fiscal con el Alcalde de San Francisco y con don Mario no, considera que no es responsabilidad de la municipalidad que las rayas en controlo pille del área - El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, dice que no es posible estar todo dar las claves diciéndoles lo mismo, se les ha emitido la orden y las responsables por ellas, y el único municipio que tiene esas documentadas, cree que deben de conocer la fraude de San Francisco - El Abogado Jose Jacobo Muriel, indica que ya al ver aplicó lo que deben no hacer, y es el único municipio que tiene esas documentadas, en aquellas demás no, sería bueno que se hiciera una ordenanza municipal para que tomen nota y que se multen por ello, y que dejen el río porque se necesita delimitarla solicita si pueden decidir el cierre de la calle que está contiguo a Condesa porque están destruyendo la barda tienen que tener vigilancia para el control, ellas van a pedir personal y van a ir a destruir esa barda que cuesta mucho dinero y es para la protección de la comunidad, y la car-



poración en pleno estíos de acuerdo.
El Regidor Osval Fernando Flores, retoma el tema de acta anterior sobre la polémica de la Jefe de Tributación que se emita una ordenanza a fin de que no sigan operando las maquinarias y dragado, considera que se les debe dar una nueva oportunidad y que el cobro se haga conforme lo establece la ley, que quede abierto y que se les ordene a los policías municipales deben hacer la inspección. El Regidor Luis Alberto Trochez, dice que no se retracta de lo que opinó en esa reunión, que no está de acuerdo en que se cancelen.

- 18) Se enmienda el punto 10 del acta N° 18 de fecha 29 de septiembre de 2023, sobre área común y modificación de tarifas para ser aplicadas en el Plan de Tributación para el año 2024. Artículo: Cobro de tarifas aplicables a las actividades de pequeña minería y actividades industriales de materiales no metálicos etc. Por consumo de galón de agua L 0.50 cincuenta centavos de limpia, por galón de agua tratada - Por metro cúbico de materia prima transformada en material clarificado de arena y grava L 2,00; por metro cúbico clarificado de arena y grava, calcificado sobre el volumen total, presentado en la declaración jurada del material en bruto extraído - modificación de la tabla de valores para la renovación del permiso de operaciones de 110,000.001.00 a 150,000.000.00 pagaron L 100,000.00 - de L 150,000.001.00 pagaron L 150,000.00 - de 200,000.001.00 en donde faltó pagar L 200,000.00. (19)- Se presentó el señor Rene Mario Rozario, para tratar sobre el cambio de área verde que él se comprometió a dar, ya el acceso a la Colonia o Colonia Los Angeles, la cual ya fue adquirida por la municipalidad, en este caso sería para el área denominada El



Tamarindo, ubicada en la Aldea El Rincón, el cuenca en una escritura predizada que la adquirió de una señora, considera que la gente está empoderada de ese lugar, el va hacer el trámite del documento; de la nueva latifacción son 5.59 de manzana que perdían 3213 mts de área verde, el pidió en la Oficina Flamarín y se constató que las medidas no estaban bien medidas, no está exacta la medida, que perdían 165 metros que eran para la calle comprada al Señor Paul Halan. - De la latifacción del Sr. Arturo Huarte van hacer otro acceso, el lo va reponer en otro lado, son 176 mts. de acceso, que se pueden agregar a la cantidad de la permuta - También pidió que corrijan al Orlen de Arbutias, antes estaba establecido 200 metros el lado, ahora le aumentaron 30 mts. más, sin embargo el lado dejó en 210 mts., la diferencia de 10 lados de 20 mts cuadrada, es de 2,000 porque los lados quedaron de 15 x 14, eso se los va a dar en el lugar del Tamarindo que tiene un área de 9677 mts; pide que al sumar: 2,000 de diferencia de lados

165 calle comprada al Señor Paul Halan

186.79 Calle área verde del Señor Huerta
3213 área verde de latifacción nueva
Suman un total de 5,764.79, se resta
del total del área del Tamarindo que son 9677,
quedan una diferencia de 3912.21 de
remanente para futuras latifacciones,
que el haga a su favor, promete
regalar 20 mts con sus respectivas
señal, así como la desviación del
lugar y que la municipalidad lo man-
de a pintar y le pongan nombre, en
génere que el hagan la bajada el Rio.



dice le pedían permiso al Señor Anita Lobo -
per y el Señor Chema Lobo porque no han de-
jado acceso para que el pueblo pueda des-
frender - Agrega que el maestro se acer-
tó a él, porque a él, le rendieron desde el mes
de - (B) - Resolución - A - La Honorable Cargos-
ación municipal por unanimidad Acuerda; Au-
torizar al Alcalde municipal proceda a la fir-
ma de la carta de Entendimiento entre pri-
meros del Deporte Internacional (mai), y las
municipalidades de El Parque, Departamen-
to de Atlántida, para la cooperación y la
colaboración en el desarrollo del Programa
de Deportes Segura y Sanaamiento en el
municipio - (B) - La Honorable Cargosación
municipal Acuerda; Aprobar por unanimidad
el Ampliación presupuestaria de ingresos y
egresos por la cantidad de L 300,000. -

- c) La Honorable Cargosación municipal
en uso de las facultades que la ley le
confiere Acuerda; Aprobar por unanimi-
dad un aumento al bono a los trabajadores
de Ope-Barca (Clepet) por la cantid-
ad de L 1,500.º incremento que será efec-
tivo a partir del mes de enero del año 2024.
- d) La Honorable Cargosación municipal
en uso de las facultades que la ley le
confiere Acuerda; Aprobar se realice
el Calido Abierto 2024 para presentar el
Drama; Lograr y Desafío Educativo en el
municipio, el cual se realizará el día
lunes 30 de Octubre a la hora 1:30 p.m.
en el Salón municipal.
- e) La Honorable Cargosación municipal
Acuerda; Aprobar la cantidad de L 800,
000.º para la Construcción del Auditó-
rio del Instituto Rafael Uribe Uribe de
la Odea El Quío, para que se inaugure en
el presupuesto a ejecutar en el año 2024 -
- d) La Honorable Cargosación municipal en uso



de los facultades que la ley le confiere
General: Aprobar para el año mil dos Creación
y modificación de Tasas para ser aplica-
das en el Orden de Asuntos para ser eje-
cutadas al próximo año 2024 - Capítulo XI.

Tasa Dar Permiso de Exploración de mineral
no metálico - Creación del Art. 184 de la
ley de la minería de la pequeña minería. Art. 185
186, 187, 188 - Capítulo XI. Sobre creación de
Tasa de inscripción de contratos de Arrenda-
miento - modificación de la Tabla de Valo-
res para la renovación del permiso de op-
eraciones.

Art) no habiendo más de que tratar se levanta
la sesión



Juan Jose Melenda

Mariana Gómez Gómez

Luis Alberto Trujillo

Oriental Fernando Núñez

Karen Zelaya
Karen Jacqueline Zelaya

Ado L. Vargas &
Adela Laretza Vargas

Sergio Medina Villa

Patricia Ramon Rodriguez

Edgardo Gonzalo Núñez

Katia Claypole Flores



Secretaría Municipal